

Gráficas de Antaño: Publicidad Española



La publicidad española durante la Guerra de Independencia, por las muestras que han quedado dispersas en los periódicos de la época, era muy deficiente. Una muestra de ello es esta fotografía, publicada en octubre de 1896 con el siguiente pie: "La columna del coronel Francés, en el encuentro de Navajas, haciendo fuego por ambos flancos". No se necesita ser buen observador para comprender que se trataba de puro teatro y que el fotógrafo sabía que no habría de sonar ni un solo tiro mientras hacía su trabajo, pues sólo los soldados que están en primer término se tomaron la molestia de simular que tiraban.

M. Junin 10/13